

Fecha: 21-07-2024
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: Iquique vive una nueva balacera y estudio advierte los efectos psicológicos de violencia

Pág.: 7
 Cm2: 410,8
 VPE: \$ 5.396.397

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: Positiva

DAVID JAIME

La noche del viernes se registró una nueva balacera en calle José María Caro con Algarrobos, en el sector sur de Iquique, la tercera en las últimas 72 horas, lo que mantiene en alerta a las autoridades locales, sobre todo, por la ola de violencia que afecta al país.

Sobre el hecho, el fiscal del Equipo de Crimen Organizado y Homicidios (ECO) de la Fiscalía de Tarapacá, Oscar Sáez, informó que "cerca de las 22:24 horas (del viernes) hubo un vehículo que habría transitado por el lugar y desde su interior, dos personas habrían percutado disparos en contra de otro vehículo y un domicilio para luego darse a la fuga".

Ante esto, se instruyó el análisis de las cámaras de seguridad, la toma de declaración de testigos para establecer la identidad de las personas e identificar el vehículo involucrado. En tanto, el Laboratorio de Criminalística de Carabineros (Labocar) se encargó de realizar la pericia balística con el fin de relacionar este hecho con la balacera ocurrida el pasado miércoles en el mismo sector.

Los hechos de fuerza e inseguridad también han afectado la salud psicológica de los nor-

Resultados del 8° Termómetro de la Salud Mental Achs-UC:

Iquique vive una nueva balacera y estudio advierte los efectos psicológicos de violencia

Según la medición, una de cada tres personas exhibe síntomas moderados o severos de ansiedad, producto de episodios de esta naturaleza.

el crimen organizado, que fue una causa de estrés para el 52% de las personas.

"Hoy pagamos las consecuencias"

El diputado (Ind.-Rep.) Renzo Trisotti recalzó que lo que hoy ocurre pasa por no haber puesto el énfasis en el momento indicado. "Nunca hubo sentido de urgencia y hoy pagamos las consecuencias de no haber parado el crimen organizado a tiempo, pese a las señales dramáticas que nos dio Tarapacá. Hoy las acciones, si bien van en el sentido correcto, son tardías, ya que han implicado la muerte de muchas personas. El reforzamiento en Santiago no puede ser a costa de las regiones. Sería un error bajar la guardia. Necesitamos todo lo contrario, porque mientras sigan ingresando personas de forma irregular, esto no cambiará".



DILIGENCIAS.— En el lugar de la balacera, un vehículo recibió impactos.

tinios. Así lo grafica el 8° Termómetro de la Salud Mental en Chile, elaborado por la Asociación Chilena de Seguridad (Achs) y el Centro UC de Encuestas y Estudios Longitudinales, que expone que una de cada tres personas que viven en la zona norte exhibe síntomas moderados o severos de ansiedad.

De acuerdo con los resultados del sondeo, hubo un alza de 12,1 puntos porcentuales comparados con la entrega anterior, llegando a un 33% de personas que mostraron esta condición psicológica.

En este contexto, la principal preocupación de los nortinos es el temor a ser víctima de la delincuencia, con un 60,6%, nueve puntos más abajo de su peak en 2022. En segundo lugar apareció